
 
MARTES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
QUE TAMBORREL ES PANISTA  
Por Mercedes Rosales 
Guillermo Tamborrel Suárez, coordinador del CECA, afirmó a pregunta expresa, en entrevista para Diario de 
Querétaro, que continúa como militante de Acción Nacional. Esto luego de asistir a la visita que realizó en 
Querétaro, Felipe Calderón para promover sus proyectos políticos “México Libre”. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: GOBER INFORMA 
A fin de dar a conocer a los ciudadanos las acciones que durante este año ha realizado la administración estatal, el 
gobernador Francisco Domínguez recorrió anoche las calles del Centro Histórico y por la mañana algunas de la 
colonia Tejeda en el municipio de Corregidora. (N, principal) 
 
CQRO: INICIA GOBERNADOR RECORRIDO POR CUARTO INFORME 
El gobernador Francisco Domínguez recorrió la avenida Paseo Ámsterdam, en el municipio de Corregidora, con el 
objetivo de reunirse con habitantes de la zona y compartir los avances y resultados que Querétaro ha conseguido 
durante su cuarto año de gobierno. (CQRO, principal) 
 
DQ: DESCARTAN QROBÚS EN ZARAGOZA; “NO EXISTE” 
Alejandro López, director del IQT, descartó la realización este año o el próximo de un eje estructurante del 
transporte público Qrobús en la avenida Zaragoza, es más, dijo, el proyecto no ha existido nunca. (DQ, principal) 
 
AM: CMIC PIDE REPLANTEAR POLÍTICAS FEDERALES 
La CMIC en Querétaro exhortó al presidente Andrés Manuel López Obrador, para que cambien las políticas que 
“castigan” económicamente a ciertos sectores. (AM, principal) 
 
EUQ: ESTADO, CON DÉFICIT DE ESPECIALISTAS EN LA ANIMACIÓN 
Querétaro es la tercera ciudad, después de Guadalajara y Monterrey, con mayor desarrollo en la industria de la 
animación, actividad que tiene escasos nueve años de haber llegado a la entidad y enfrenta un déficit de personal 
calificado, señaló Alfredo Lango, presidente de la ALICAV. (EUQ, principal) 
 
PA: DIALOGA ROMO CON IP 
Al destacar la comunicación del gobierno federal con los empresarios –“nunca había habido tanta”- el jefe de la 
Oficina de la Presidencia de la República, Alfonso Romo Garza, declaró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro y dijo que no debe preocupar la falta de crecimiento, porque el mundo está parado y México se 
convierte en el mejor destino para las inversiones. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
COMPARTE GOBERNADOR DE QUERÉTARO RESULTADOS EN 4º AÑO DE GOBIERNO 
Durante un recorrido por la avenida Paseo Ámsterdam, en el municipio de Corregidora, el gobernador del estado, 
Francisco Domínguez Servién, se reunió con habitantes de la zona y compartió los avances y resultados que 
Querétaro ha conseguido durante su cuarto año de gobierno. (DQ, AM, EUQ) 
 
ESTE AÑO DEMOLERÁN EL ESTADIO MUNICIPAL  
Por Cecilia Conde 
A finales del año determinarán el estado municipal de Querétaro para iniciar con la construcción en el primer 
trimestre de 2020 del estadio olímpico, conformó el gobernador Francisco Domínguez durante su recorrido para 
entregar su cuarto informe de gobierno. (DQ)  
 
NO HAY PROYECTO DE EJE ZARAGOZA, SÍ ACCIONES DE ORDENAMIENTO: IQT 
El director del IQT, Alejandro López Franco, dijo que es necesario ponerle fin a los dimes y diretes que se han 
presentado sobre el tema del Eje Zaragoza, pues hoy no existe un proyecto para intervenir con un eje vial dicha 
avenida, pero sí para darle un ordenamiento a través de una primera herramienta que son los circuitos viales. (N, 
CQRO, ADN) 
 
IMPULSAN JORNADAS CONTRA VIOLENCIA DIGITAL 
Con el objetivo de que los jóvenes queretanos visualicen el impacto de la violencia digital, además de las 
herramientas para prevenirlo, se realizó una jornada de sensibilización en la materia en las instalaciones del 
COBAQ Plantel Amealco. (AM) 
 
EMPRESARIOS INTERESADOS EN CABAÑAS 
Por Dolores Martínez 
Hugo Burgos, Secretario de Turismo, informó que hay inversionistas interesados por generar por lo menos cinco 
proyectos para crecimiento de alojamientos de cabañas en comunidades cercanas a la cabecera municipal de 
Amealco de Bonfil. (ESSJR)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA CUMPLE CON TRANSPARENCIA 
El Poder Legislativo del Estado ha dado cabal cumplimiento a sus obligaciones de transparencia que establecen los 
artículos 66 y 68 de la Ley de Transparencia y de Acceso a la Información del Estado de Querétaro, así le fue 
notificado al presidente de la Mesa Directiva, Diputado Antonio Zapata Guerrero, por la Comisión de Transparencia 
y Acceso a la Información Pública de Querétaro (Infoqro). (DQ, EUQ) 
 
LEGISLADORES SUSCRIBEN APOYO PARA EL CAMPO 
El diputado priista Hugo Cabrera Ruiz junto con el panista José González Ruiz, expresaron su apoyo a 20 
organizaciones de productores del campo queretano al firmar la propuesta presupuestal en la materia que harán 
llegar al congreso federal para la discusión del ejercicio fiscal 2020. (AM) 
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PAQUETE PARA 2020 REFLEJA CRECIMIENTO  
Por Anaid Morales 
Se contempla el gasto de 6.1 billones de pesos para 2020 contra 5.8 billones que se aprobaron para 2019, resaltó el 
coordinador de la fracción de Morena en la LIX Legislatura, Mauricio Ruiz Olaes y agregó que podrá utilizarse en 
educación pública, salud, seguridad y programas sociales. (DQ) 
 
BEATRIZ ROBLES GUTIÉRREZ RINDE CUENTAS A LA SOCIEDAD 
Con el propósito de que la ciudadanía y la comunidad universitaria puedan identificar el cumplimiento de las 
plataformas políticas planteadas por los candidatos durante el proceso electoral federal pasado, la UAQ y el INE, 
realizaron el primer foro de rendición de cuentas de legisladoras y legisladores federales del estado de Querétaro, 
con la participación de la diputada representante del III distrito por el partido Morena. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
SEGURIDAD Y MOVILIDAD, RETOS DE GOBIERNO ESTATAL Y CAPITALINO, RECONOCE NAVA 
Por Montserrat Márquez 
A cuatro años de mandato del gobernador, el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava señaló que, en conjunto con el 
estado, su gobierno aún enfrenta un reto en materia de seguridad y movilidad. (EUQ) 
 
HAY INERCIA POSITIVA EN CAPITAL POR BUEN MANEJO ESTATAL 
Por Gonzalo Flores 
La dinámica económica en la que está inmerso el municipio de Querétaro, la generación de empleos y la llegada de 
inversión son reflejos positivos del trabajo de las autoridades estatales, destacó el alcalde capitalino Luis Bernardo 
Nava, luego de que el mandatario estatal iniciara ayer los recorridos para ofrecer a los ciudadanos los detalles de 
su cuarto informe. (AM) 
 
BUCIO YA NO REGRESARÁ: SOSA 
Carlos Alberto Echeverría Bucio, ex coordinador de giras del alcalde Roberto Sosa Pichardo, ha sido separado 
definitivamente de la administración municipal, así lo declaró el alcalde municipal de corregidora, Roberto Sosa. 
(...) en cuanto al llamado del gobernador, para aplicar “todo el peso de la Ley” argumento que es un tema no 
legislado y por ello no se pueden emprender acciones legales y el despido del ex colaborador, fue por cuestiones 
éticas y morales. “Siguen las investigaciones”. (PA, EUQ) 
 
RIÑA EN SAN JUAN DEL RÍO TERMINA EN MACHETAZOS 
La tarde de este lunes se registró una riña en la calle Pino Suárez de la colonia Fátima, resultando una persona con 
un machetazo en la cabeza, por lo que la fue atendida por elementos de Protección Civil y trasladada a un hospital 
para su valoración médica. (PA, ADN) 
 
CASI LINCHAN A LADRONES DE CASA HABITACIÓN EN VILLAS LA PIEDAD 
Tres personas fueron detenidas con el apoyo de vecinos de Villas La Piedad en el Municipio de El Marqués, al ser 
sorprendido uno de ellos realizando un robo a casa habitación. Posteriormente otros dos sujetos fueron vistos por 
los vecinos en donde guardaban las cosas que habían estado robando, lo que desató un altercado, que terminó 
cuando los presuntos fueron sacados del inmueble y estuvieron a punto de ser linchados. (DQ, N, PA) 
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SIN CAMBIOS EN GABINETE MUNICIPAL POR AHORA  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, no descartó que en algún momento de su 
administración pudiera hacer cambios en su gabinete de gobierno, sin embargo, dijo que en este momento no 
tienen contemplado alguno. (DQ, N) 
 
OFRECE LA CAPITAL APOYO A OBRAS PARA LA MOVILIDAD 
Por Verónica Ruiz 
El gobierno municipal de Querétaro coadyuva con el Gobierno del Estado para mejorar las condiciones del 
transporte público y la movilidad en general, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero. El 
alcalde dijo desconocer la posible la cancelación del Eje de Zaragoza, porque se trata de un proyecto que no les 
corresponde, sin embargo, puntualizó que estarán atentos a la coordinación y el trabajo conjunto con el Gobierno 
del estado en los proyectos de transporte y movilidad. (DQ) 
 
GARANTIZADA PERMANENCIA DEL PROGRAMA DIF A TU LADO: NAVA 
La presidenta del DIF municipal, Arahí Domínguez, acompañada de su esposo el alcalde de Querétaro, confirmó 
que el Programa “DIF a tu lado” se mantendrá permanente en la administración y buscará ampliar los alcances a 
través de los ahorros que se logren generar en dicho organismo. (DQ, N, EUQ) 
 
CONFIRMAN SOCAVAMIENTO EN OBRA ALEDAÑA A LOS ARCOS 
El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, confirmó que se registró 
un socavamiento en una obra municipal aledaña a Los Arcos de Querétaro. “Sí, desconozco las dimensiones, pero 
sí, desde luego”, aseguró, a pregunta expresa sobre el tema. Expuso que sí existe una obra autorizada por el INAH, 
también debieron calcularse las consecuencias de esta intervención aledaña al monumento, debido a las 
dimensiones del proyecto.  (DQ, AM, CQRO, EUQ) 
 
ANUNCIAN SEXTA MEGA JORNADA PARA LIMPIAR RÍO QUERÉTARO 
El próximo domingo 29 de septiembre se llevará a cabo la sexta mega jornada de limpieza del Río Querétaro que 
encabeza una asociación civil, habitantes del río (Reparadora Ecológica AC), a la cual se suma la administración 
capitalina. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
PROGRAMA “TU LAPTOP” CIERRA SU CONVOCATORIA ESTA SEMANA 
Por Ana Morales 
El municipio de Querétaro implementa el programa “tu laptop” el cual consiste en otorgar computadoras portátiles 
a estudiantes del último año de preparatoria. (AM) 
 
ENTREGÓ ENRIQUE VEGA CARRILES NUEVA OBRA EN LA COMUNIDAD DE LOS POCITOS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, entregó la obra de urbanización de calles y 
alumbrado público en la comunidad Los Pocitos, lo que significó una inversión directa de 10 millones 356 mil 363 
pesos, en beneficio de mil 322 habitantes. (DQ, EUQ, PA) 
 
RESCATAN CAN DE UN POZO EN EL COYME, EL MARQUÉS 
Un exitoso rescate del perrito Doki, de siete meses de edad, que cayó a un pozo de unos 20 metros de profundidad 
en el rancho El Coyme, fue realizado ayer por los Bomberos de El Marqués y elementos del CAAM. (N) 
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“PASO A PASO AVANZA CONTIGO” ENTREGA CALZADO EN PRIMARIA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la ceremonia honores a la bandera en la 
escuela primaria Escuadrón 201, donde se entregaron tenis, del programa “paso a paso avanza contigo” con el cual 
ya fueron beneficiados 10 mil 843 estudiantes. (DQ, AM, PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MÉXICO IDEAL PARA INVERTIR: PONCHO ROMO  
Al destacar la comunicación del gobierno federal con los empresarios –“nunca había habido tanta”- el jefe de la 
Oficina de la Presidencia de la República, Alfonso Romo Garza, declaró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro y dijo que no debe preocupar la falta de crecimiento, porque el mundo está parado y México se 
convierte en el mejor destino para las inversiones. El brazo derecho del presidente Andrés Manuel López Obrador 
fue entrevistado con motivo de su visita a nuestro estado para reunirse con miembros de la iniciativa privada local, 
ante los que dictó una conferencia magistral a invitación de Vector Empresas y luego de una entrevista con el 
gobernador y el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete. (AM, PA) 
 
BUSCAN QUE PENSIONES REGRESEN A SALARIOS MÍNIMOS Y NO EN UMAS, BENEFICIARÍA A 2 MIL 
MAESTROS 
Entre mil 800 a dos mil maestros jubilados serían beneficiados tras la jurisprudencia de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) que permite que a los maestros y personal de apoyo jubilados se les pague conforme al 
salario mínimo y no por la Unidad de Medida y Actualización (UMA), indicó Maurino Morales García, secretario 
general de la Sección 24 del SNTE Querétaro. (DQ, N, CQRO, EUQ) 
 
REGRESAN A AULAS 128 MAESTROS CESADOS 
Por Diego Rivera 
El próximo 1 de octubre 128 maestras y maestros regresaron a ocupar su plaza de la que fueron cesados en 
algunos casos desde diciembre de 2015, por no someterse a la evaluación a las que obligaba la Reforma Educativa, 
aseguró Maurino Morales, secretario general Sección 24 del SNTE. (N) 
 
EN ANÁLISIS 14 CASOS DE JUBILADOS EN LA UAQ 
Por Zulema López 
Están en análisis 14 casos de jubilados en la UAQ, así lo detalló Artemio Sotomayor Olmedo, director de Recursos 
Humanos. (EUQ) 
 
UAQ ANALIZA DIFERENCIAS EN PAGO DE JUBILADOS PARA CUMPLIR AL 100% 
Por Francisco Velázquez 
La UAQ analiza las divergencias que existen en el pago de los jubilados para estar al corriente con ellos, ya que 
existen algunos casos en los que hay diferencias a favor de dichas personas, dijo la rectora de la máxima casa de 
estudios, Teresa García Gasca. (CQRO) 
 
INICIARÁ UAQ ESTA SEMANA PRUEBAS DE CONTROL DE ACCESO A CENTRO UNIVERSITARIO 
A partir de esta semana, la UAQ arrancará el período de prueba del sistema de control de acceso automatizado a su 
campus Centro Universitario (CU). (EUQ) 
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NO HAY, NI HABRÁ DAÑO ESTRUCTURAL EN LOS ARCOS DE QUERÉTARO: CMIC 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos, 
enfatizó que no hay, ni habrá en un futuro, un daño estructural a Los Arcos, a causa de la obra “Barrio de Santiago”. 
(DQ, N, CQRO, EUQ) 
 
CONFIRMA CMIC DAÑO A CALZADA DE LOS ARCOS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Confirmó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, Álvaro 
Ugalde la información revelada por PLAZA DE ARMAS el 6 de septiembre pasado: La obra Barrio Santiago que se 
realiza en la zona de Los Arcos, generó un asentamiento en la calzada principal. (PA) 
 
CONVOCA IP A LEGISLADORES FEDERALES AL FORO “RETOS Y OPORTUNIDADES” 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Delegación Querétaro, en coordinación con la 
Confederación Patronal de la República Mexicana COPARMEX Querétaro, realizarán este próximo 30 de 
septiembre el Encuentro con Legisladores Federales por Querétaro denominado “Retos y Oportunidades”. (N, AM, 
CQRO) 
 
EL ARZOBISPO FAUSTINO TOMARÁ POSESIÓN EL 21 NOVIEMBRE 
Por Enrique Zamudio 
El próximo 21 de noviembre en un magno evento del que se darán detalles próximamente, el Arzobispo Electo de 
Durango, Mons. Faustino Armendáriz Jiménez, tomará posesión de esa provincia eclesiástica. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “TEQUISQUIAPAN” 
Por Adán Olvera 
Un rezago de 17 años y la pérdida paulatina de los primeros lugares predilectos del turismo, así califican lo que 
venía sucediendo en el municipio de Tequisquiapan, que desde cerca de un año es gobernador por el 
“Independiente” Antonio Mejía, que este fin de semana congregó a políticos y empresarios de todos los colores en 
la lectura de su informe de actividades. Asegura Toño Mejía, que ha cumplido el 70 por ciento de las cosas que le 
prometió a la gente de Tequisquiapan, ahora que anduvo en campaña; para empezar la elección directa por parte 
de la población de los delegados municipales. Por increíble que parezca la policía municipal de Tequisquiapan, 
tenía tres unidades en las calles solamente funcionando, con todo lo que eso implica y con la complejidad de la 
seguridad en la zona, hoy ya tiene 29 unidades de policía que ayudan a la vigilancia y a brindar esquemas de 
seguridad a los turistas y a los habitantes de la zona. Los problemas recurrentes de los municipios tienen que ver 
con alumbrado público y recolección de basura que, en Tequisquiapan, tampoco están librados de la problemática 
de la disposición de los desechos y tuvieron también que entrarle al tema buscando soluciones inmediatas en un 
tema que también por años fue abandonado por varias administraciones. Pagaban por disponer la basura en otros 
lugares y había prácticamente tiraderos a cielo abierto en el turístico municipio. Una idea novedosa que 
implementó Toño Mejía, es el apoyo a los estudiantes que se preparan en la capital de Querétaro y que hacían 
esfuerzos importantes para pagar su hospedaje en la capital ante la imposibilidad de hacer el viaje todos los días. 
Han implementado un proyecto innovador de crear casas de estudiantes para aquellos que tienen las ganas de salir 
adelante y con estos apoyos se apoyan las economías de las familias tequisquiapenses. Es pues Tequisquiapan, el 
ejemplo de que las segundas partes pueden ser buenas y es que Toño Mejía, fue alcalde cuando apenas comenzaba 
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su carrera política, hoy los años le han enseñado que el tiempo corre rápido y no se puede desperdiciar ni un solo 
día de trabajo. De Rebote. No habrá eje de transporte Zaragoza, los usuarios tendrán que esperar una alternativa 
diferente para mejorar el transporte público, los preocupados por los arbolitos, comercio y las tradiciones pueden 
sentirse tranquilos, nadie les tocará la avenida tan complicada. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
SE FUE. La diputada federal de Morena Beatriz Robles resultó de piel sensible, pues luego de algunas 
confrontaciones con representantes del sector campesino en Querétaro, en el encuentro organizado por el 
legislador local José González Ruiz para escuchar y atender sus necesidades, la diputada morenista decidió 
abandonar la sala donde se llevaba a cabo el evento, ya que sus argumentos no bastaron a los inconformes. 
CORRECCIÓN. Al igual que ocurrió con la prohibición de las bolsas de plástico en la capital, el recién aprobado 
Reglamento para la Movilidad y Tránsito que regula la circulación del transporte pesado por la capital del estado 
tendrá que ser consensuado de manera tardía, pues las organizaciones de transportistas ya levantaron la voz y 
expresaron su inconformidad. Tocará a las secretarías de Gobierno y Movilidad, de Apolinar Casillas y Saúl 
Obregón, cabildear la medida, bastante necesaria, por cierto, para hacerla realidad. AUSENCIAS. Casi un año llevan 
las delegaciones federales prácticamente en el limbo, nadie sabe de su operación, mucho menos de sus titulares. En 
la mayoría tampoco hay programas, pues no hay recursos, y en cambio lo que sí hay es mucha opacidad. El 
esquema de centralizar el mando en la oficina de un solo “súper delegado” nomás no cuaja. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Saldo Blanco en la basílica del soriano. Luego de las celebraciones que se vivieron el pasado domingo en el 
municipio de Colón con motivo de la festividad menor en la basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, el 
presidente municipal Alejandro Ochoa Valencia y su equipo de trabajo sostuvieron una reunión de evaluación. Se 
informó que hubo saldo blanco derivado de la congregación de 41 mil 810 fieles agrupados en peregrinaciones 
proveniente de Querétaro, el Estado de México, Ciudad de México y Guanajuato. Crecer juntos. El presidente de la 
CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde, no comparte la frase ni el objetivo del expresidente Vicente Fox para 
“descarrilar” la administración del presidente AMLO, pues dijo que ha tenido cosas buenas el actual gobierno; si 
bien debe replantear algunas de sus políticas el objetivo es crecer juntos Acceso controlado. A partir de esta 
semana, la UAQ arrancará el periodo de prueba del sistema de control de acceso automatizado a su campus Centro 
Universitario (CU), por lo que comenzarán a operar las cuatro plumas ubicadas en el módulo de entrada de la Av. 
Hidalgo y las dos que se encuentran en Av. 5 de Feb. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Poco sorpresivo el cese de Echeverría Bucio. Nos comentan que el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, tenía 
varios días de no dar entrevistas a los reporteros de la fuente. Ayer reapareció con una declaración, que nos dicen, 
ya no causó ninguna sorpresa. Era cuestión de horas para que se anunciara la separación definitiva de Carlos 
Alberto Echeverría Bucio como director de giras y eventos, quien insultó en redes sociales a Beatriz Gutiérrez, 
esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador. Cargar con Echeverría Bucio por el resto de la 
administración, nos aseguran, le generaría a Sosa más costos que beneficios, por eso a nadie sorprende su decisión, 
aunque algunos más radicales dirían que se tardó en cesar a este funcionario. Gobernador en Tu Calle. Nos 
comentan que el gobernador Francisco Domínguez Servién seguirá recorriendo diversas zonas del estado durante 
la presente semana. Ayer lo hizo en la capital del estado y en el municipio de Corregidora. Don Francisco, nos 
cuentan, tomó la decisión de platicar con la gente e informar sobre el trabajo que ha realizado durante su 
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administración. Todas estas acciones, nos dicen, forman parte de su Cuarto Informe de Gobierno que se les 
entregará a los 25 diputados locales el próximo domingo 29 de septiembre. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
En el marco del inicio de los recorridos por parte del gobernador Francisco Domínguez con motivo de su Cuarto 
Informe de Gobierno, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, reconoció que los retos que la 
capital comparte con el gobierno del estado son en materia de movilidad y seguridad: “Sin duda los enfrentamos 
hombro con hombro con gobierno del estado, ya que son problemáticas que tenemos que enfrentar 
conjuntamente”, dijo.  Por otro lado, destacó las acciones estatales -en lo que al municipio de Querétaro se refiere- 
en cuanto a la atracción de inversiones y el fomento a la triple hélice; lo que ha contribuido a la dinámica 
económica y a la generación de empleos. Por cierto, que Nava Guerrero, al ser cuestionado sobre si habrá ajustes 
en su gabinete -concretamente en la secretaría particular, a cargo de Carlos Alberto Garrido Contreras-, subrayó 
que las evaluaciones en su gobierno son permanentes, sobre todo, en la supervisión del cumplimiento de los 
objetivos de cada área; y que, así como puede haber bajas, también pueden ser solo ajustes internos que garanticen 
el mejor desempeño de su equipo de trabajo. Que el organismo civil con sede en Querétaro denominado Consejo 
Internacional de Derechos Humanos emitió una recomendación dirigida al presidente municipal de San Juan del 
Río, Guillermo Vega Guerrero, porque la Central de Transporte Suburbano en esa demarcación no cuenta con 
mínimas medidas de seguridad, lo que provocó la pérdida de una vida. Según la coordinadora de la Paz del 
organismo en ese municipio, Alma Candelas Pérez, el fallecimiento de la persona sucedió el 21 de agosto; la causa 
de la muerte de la víctima fue el exceso de velocidad por parte del operador de un camión de la línea que cubre la 
ruta a las comunidades de El Organal y Laguna de Lourdes. La recomendación fue recibida en Oficialía de Partes el 
13 de septiembre.  “Están obligados a poner boyas para reducir la velocidad y no existen las boyas, no existe un 
punto de reunión, no existen extintores, no existe ninguna señalética de ruta de evacuación; no hay nada”, 
señalaron. (CQRO 1 y 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Cancelado Eje Zaragoza. Confirmó Alejandro López Franco, director del IQT lo comentado antes por el gobernador, 
sobre la cancelación del tan llevado y traído Eje Zaragoza, ante la férrea oposición de los vecinos de La Cruz y san 
Francisquito incluidos Los Concheros. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Crecen extorsión y violación en Querétaro. Focos rojos. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo de 
Seguridad Pública nacional, en Querétaro no disminuyen los delitos, por el contrario. Y es que las cifras para el mes 
de agosto de 2019, reveladas por la organización Semáforo Delictivo, apuntan ocho mediciones en color rojo, dos 
en ámbar y una en verde. Destaca, el delito de extorsión, con 37 denuncias presentadas ante la autoridad, 
arrojando la preocupante cifra de un 509% más que la media nacional, marcada en 3 denuncias por cada cien mil 
habitantes. En relación con 2018, este delito a subido en un 215%, pues en esa fecha se abrieron 13 carpetas. Esto, 
sin contar la cifra negra de ciudadanos que, por temor a represalias, no acuden ante la Fiscalía. En cuanto a la 
violación, tampoco decrece. Para agosto hubo 45 denuncias formales, lo que representa un 47% más alto que la 
media nacional y un incremento de 50% en comparación con 2018. Aquí también debe tomarse en cuenta que la 
cifra negra es, según expertos, de una denuncia por cinco que no lo hacen. En tanto, los homicidios crecieron un 
16% en comparación con la media nacional, al sumar 18 asesinatos contra trece que se promedian en el país por 
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cada cien mil habitantes. Apenas el mes pasado se contabilizaron 17. El narcomenudeo también ha tenido un 
incremento comparado con el país. Para agosto se registraron 121 casos, contra los 82 que hay en promedio por 
cada cien mil habitantes. Es decir, un 78% más. Y un 56% en relación con 2018. Robo a negocio también ha 
crecido. De acuerdo con los datos oficiales, Querétaro paso de tener 312 denuncias en julio a 319 en agosto. Esto 
representa un incremento de 13% en relación a la media nacional y al año pasado. Otro delito que no baja es el de 
lesiones. Este mes se reportaron 448 afectados, lo que representa un incremento de 30% comparado con el resto 
del país y un 50% más que el año pasado. Para el delito de violencia familiar, se abrieron 254 carpetas; es decir, 
121% más que el promedio nacional, teniendo un incremento de 63% en comparación con 2018. Y feminicidio, 
que este mes registró un asesinato contra cero del mes anterior, lo que representan un 100% de incremento y un 
600% contra la media nacional. Robo a vehículo y robo a casa están en amarillo, mientras que secuestro está en 
verde con cero denuncias. El Querétaro real. -DESDE LA BANCA-Presente. Llamó la atención la participación del 
senador Juan José Jiménez Yáñez, de Morena, en el encuentro de Alfonso Romo Garza, jefe de la Oficina de la 
Presidencia, con empresarios queretanos. Esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810-“El Platanito” Que Héctor González, 
operador político del PRI y el PAN, según se requiera, está tomando un curso para pilotear drones ¡Órale! -
¡PREEEPAREN!-Veintiunómetro. El dirigente del PVEM en Querétaro Ricardo Astudillo Suárez estuvo en domingo 
en el informe de Toño Mejía Lira, sentado junto al senador panista Mauricio Kuri González y ayer mismo viajó a la 
Ciudad de México para asistir a una reunión en la que, dijo, “se está definiendo el rumbo del partido para el 2021”. 
A ver, a ver. Es claro que los verdes, que lo mismo han estado con el PAN que con el PRI, van ya con Morena, como 
ha ocurrido en las últimas elecciones estatales. En Puebla, a decir verdad, hicieron la diferencia para el triunfo del 
gobernador Miguel Barbosa. Astudillo jugó el año pasado con el PRI y apenas alcanzó una regiduría en Corregidora 
que le ha permitido un gran acercamiento con Acción Nacional, no solamente en ese municipio sino con el 
gobierno estatal. Y es que en comicios anteriores la dirigencia nacional ha dejado que localmente jueguen con 
quien los trate mejor (como se vio en Tequisquiapan, en donde no respaldaron al PRI y se empeñaron en apoyar la 
reelección del alcalde Raúl Orihuela, que quedó en último lugar) pero ahora será distinto porque Andrés Manuel 
López Obrador no acepta alianzas a medias. Así que, ni dudarlo, el PVEM irá con Morena en el 2021. Doy fe. -
¡AAAPUNTEN!-Fake News. Desmintió oficialmente el Partido Acción Nacional, vía comunicado, la versión de una 
supuesta iniciativa de la diputada Elsa Méndez para sancionar hasta con cinco mil pesos la práctica de la 
masturbación. La noticia, falsa de toda falsedad, fue divulgada desde una página de bromas (Acueducto) y 
replicada por medios nacionales, como 24 Horas, Radio Fórmula, Excésior, SDP y otros. Lo interesante es que 
conociendo las causas de la sui generis legisladora muchos creyeron que era cierta esa propuesta. Somos nada. -
¡FUEGO!-Confirmado. Carlos Alberto Echeverría Bucio, el funcionario panista que insultó en redes a la esposa del 
presidente de la República, quedó fuera, definitivamente, del equipo del alcalde Roberto Sosa Pichardo, a quien se 
lo habían heredado. Y en eso va a quedar la cosa, aunque el gobernador Francisco Domínguez asegure que se 
aplicará todo el peso de la ley, que ya en casos de injurias es bastante leve. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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